

CORIS EPARGNE  
**KDO**  
Mon epargne augmente de  
**4,5%**



**CORIS BANK**  
INTERNATIONAL  
La Banque Autrement  
www.corisbank.tg

www.lemedium.info

# LE MEDIUM

Hebdomadaire d'Informations #  
Société - Politique - Economie - Développement - Culture

N° 0279 du 12 au 18 Décembre 2017- Prix : 250 F CFA

RELIGION / DÉPLORABLES CONDITIONS DE PÈLERINAGE MARIAL A KOVIE :

## Sous apatâmes, sans apatâmes



Une vue du site boueux après la pluie.

POLITIQUE / CONGRÈS DE LA JEUNESSE UNIR :

## Malick NATCHABA pour inaugurer une nouvelle façon de fonctionner

P.2



Kanka-Malick Natchaba, Délégué national du MJU

Les pagnes **WINA WAX** sont en vente à  
A côté de Togocel à Adéwui; Tél :90 19 50 80

**Nuptia**  
Evenement-ciel

14ème Foire Internationale  
de Lomé :  
**Une brillante participation de  
CORIS BANK INTERNATIONAL** P.5



Le stand de CORIS BANK INTERNATIONAL lors de la 14è FIL.

ECONOMIE / CROISSANCE :

## L'entreprenariat au menu des échanges à Lomé

P.4



Edem Kokou Tengue (g) et José Symenouh (dt)

SOCIÉTÉ :

## Indignation des jeunes du Moyen Mono suite au procès d'intention fait à Victor James Sossou



Une vue de l'assistance

**EmploiTogo.com**

Des annonces, des offres d'emploi,  
une banque de Cvs, des formations.

**Journalemploi.com Tel: 22 20 05 53**

**Météo**

Mardi 12 Décembre 2017

**Matin:**

Ciel serein  
24°C

**Après-midi:**

Ciel peu nuageux  
33°C

**EDITO**  
**Rechercher la vérité**

**D**ans notre monde aujourd'hui, il existe toute une floraison d'assertions dites abusivement "vérités".

Presque tout le monde a sa vérité et s'empêche ainsi de rechercher la vérité. Avoir comme objet la recherche de la vérité, c'est justement se mettre sur cette voie d'humilité et de prise de conscience que nous ne connaissons rien. Nous ne savons rien et devons donc avoir comme objet cette démarche constante de recherche de la vérité.

En être conscient, c'est déjà faire le pas utile. C'est être guidé par ce besoin tout en grandissant dans cette quête permanente de recherche de la vérité.

La vérité n'est pas figée. Elle n'est non plus statique. Elle se laisse chercher, se rechercher en dehors de tout dogme.

Le "Connais-toi toi-même" est d'une utilité urgente et importante. En effet, la vie est le plus difficile des examens. Beaucoup de gens échouent parce qu'ils essaient de copier les autres sans se rendre compte que tout le monde a un questionnaire différent. Essayons donc de répondre à notre questionnaire et notre vie serait une réussite. La connaissance de soi conduit à l'épanouissement et au bonheur.

Donc dans sa démarche quotidienne de recherche de la vérité, l'humain devra cultiver cette humilité qui ouvre toutes les portes. Mais être aussi persévérant dans la recherche. Sur le Chantier.

**Crédo TETTEH**

**Politique / Congrès de la jeunesse UNIR :  
Malick NATCHABA pour inaugurer une nouvelle façon de fonctionner**

**M**alick Natchaba est le nouveau président du Mouvement des Jeunes Unir (MJU). Il a été élu au cours d'un congrès constitutif tenu ce samedi 08 décembre dans la ville de Dapaong (600 km de Lomé), au nord du Togo. C'est le premier congrès de ce regroupement de jeunes du parti au pouvoir sous le thème "jeunes Unir, mobilisés et engagés pour le développement durable".

**Par Dodo ABALO**

Mobiliser, encadrer et former les jeunes de la mouvance présidentielle aux idéaux de paix, de tolérance et de citoyenneté pour un développement harmonieux et durable du Togo, voilà ce à quoi l'ancien directeur général de la Société Aéroportuaire Lomé-Tokoin (SALT) et son équipe élus pour un mandat de 3ans vont s'atteler.

"Nous devons inaugurer une nouvelle façon de fonctionner et de résoudre les différents problèmes auxquels sont confrontés nos militants. Aux défis de structuration, d'organisation, de formation idéologique et citoyenne, s'ajoute la nécessité d'apporter des réponses



Une vue des congressistes.

idoines aux problèmes de pauvreté, d'employabilité, de chômage et autres pris en compte dans la déclaration de politique générale de notre parti", a dit Malick Natchaba

Les travaux du congrès ont été lancés par El Hadj Taïrou Bagbiegue, vice-président du parti, représentant le Président du parti en présence de certains cadres notamment Aklesso Atchole, secrétaire exécutif de Unir, Raymonde Lawson de Souza, présidente du mouvement des femmes Unir et Kodjo Emmanuel Adédzé, vice-pré-

sident-région maritime du parti présidentiel.

"Je vous exhorte ici à rester mobilisés, à vous organiser et à vous engager face aux défis et enjeux que vous aurez à relever pour un développement harmonieux et durable de notre pays. J'ai la conviction profonde que la clé de l'essor de notre pays se trouve en vous jeunesse. Vous avez besoin des conditions favorables à l'atteinte de votre autonomie via la formation, l'insertion professionnelle et l'entrepreneuriat. Il est donc de mon devoir et de ma responsabilité, d'œuvrer davantage et d'intensifier les initiatives en faveur de la promotion de la jeunesse. Dans la perspective d'une participation efficiente à la vie publique et politique, vous avez l'impérieux devoir de concilier la jeunesse et la sagesse. La nation togolaise a besoin autant de votre vaillance que de votre indéniable maturité politique", a dit El Hadj Taïrou Bagbiegue, vice-président de la région des savanes, représentant le président du parti dans son discours d'ouverture lors du congrès.

Rappelons qu'après son premier congrès statutaire tenu du 28 au 29 octobre dernier à Tsévié et celui du Mouvement Femmes Unir du week-end dernier, c'est le troisième congrès du parti UNIR en espace de deux (02) mois.



Kanka-Malick Natchaba, Délégué national du Mouvement des Jeunes UNIR (MJU).

**LE BUREAU DU MOUVEMENT DES JEUNES UNIR SE PRÉSENTE COMME SUITE :**

Délégué national : Kanka-Malick NATCHABA

Déléguée nationale adjointe : Mazamesso ASSIH

Délégué chargé de la coordination des sections préfectorales : Mey GNASSINGBE

TréSORIER général : Kovi Akoété ADANBOU-NOU

TréSORIÈRE générale adjointe : Assana KPA-BOU

Délégué chargé de la mobilisation des affaires électorales : Noel DE POUKN

Délégué chargé de la mobilisation des affaires électorales adjoint : Sampo ALANDJA

Délégué chargé de l'organisation : Dr Dametoti BARITSE

Délégué chargé de l'organisation adjoint : Hèzou PASSIWE

Délégué chargé de la communication et de l'information : N'Teghin NAMODO

Déléguée chargée des affaires associatives et culturelles : Clarisse GANDE

Déléguée chargée du genre, de la formation politique et civique : Juliette YABI

Délégué aux affaires sociopolitiques chargé du bien-être des jeunes : Coco AKPATSE

**TogoMac.com**

TogoMac est l'unique centre des produits Apple au Togo. Nous sommes spécialisés dans les produits Apple.

Nous apportons conseils, assistance, formation, installation, dépannage et configuration de votre iMac, MacBook Pro, MacBook, Mac Pro, Time Capsule,

AirPort Extreme, iPad, iPhone... Nous disposons des macbook pro/macbook air à vendre.

Nous joindre rapidement-apple@sogesti.net Tel 22 20 05 53 - 91 06 88 07

Nous sommes situés en face de CNSS - Palais des congrès [www.togomac.com](http://www.togomac.com)

**Revendeur des logiciels Sage**

Nous sommes partenaires Sage au Togo/Benin. Nous vous offrons des logiciels Sage moins chers avec installation et formation. Consulter notre site web - Tel.: 22 19 23 62 - 22 20 05 53 - Cel.: (00228) 91 06 88 07 [www.sogesti.net](http://www.sogesti.net) ; [info@sogesti.net](mailto:info@sogesti.net)

**TogoAnnonce.com**

Le site web des annonces le plus visité. Consulter toutes les annonces Immobilier- Véhicules-Formations-Emplois- [www.togoannonce.com](http://www.togoannonce.com)

**TOGO EXPRESS**  
Imprimerie-Sérigraphie-Tampons-Reliure  
(Tous travaux d'impression)  
Adresse 141, Angle Rue LANDJO (Tokoin Tamé)  
A coté du commissariat du 5ème arrondissement  
BP : 5022 Lomé Togo  
Tél : +228 22 61 46 08 / 23 38 54 11  
Fax : +228 22 26 06 02  
Cel : +228 90 15 98 06/98 10 33 08  
Email : [togoexpress07@yahoo.fr](mailto:togoexpress07@yahoo.fr)

**TogoAssurance.com**

TogoAssurance est un cabinet conseil en assurance et en stratégie d'entreprise.

Nous cherchons pour vous les meilleurs prix aux niveaux des assureurs en lisant bien vos contrats d'assurance pour éviter les pièges des contrats.

-Nous assistons les gens qui ont des problèmes avec leurs assureurs pour percevoir leurs primes.

-Nous assistons des sociétés dans la rédaction des contrats de business. visiter notre site web [www.togoassurance.com](http://www.togoassurance.com)



Récépissé

N°0062/12/05/99/0465/29/10/12/HAAC

Adresse :

893, rue 19 Saint Joseph

01 BP : 450 Lomé

Tél : +228 91538081

Courriel : [lemedium2013@yahoo.fr](mailto:lemedium2013@yahoo.fr)

Maison de la Presse-Casier N° 78

N°RCCM : TG-LOM 2015A6516

NIF : 1000480972

N°CFE : 7966PP2015/2015

Directeur de la Publication :

CRÉDO ADJÉ K. TETTEH

Directeur de la Rédaction :

Ali SAMBA

Rédaction :

Crédo TETTEH

Ali SAMBA

Infographie : JPB

Impression : ST Louis,

Doulassamé-LOME Tél : 22 22 10 45

Tirage : 2.500 exemplaires

Distribution : Dodo Abalo (90 97 52 56)

Réclamez tous les mardis votre hebdomadaire "Le Médium"

dans les kiosques et chez vos marchands de journaux.

Prochaine parution le mardi 19 Décembre 2017

## RELIGION / DEPLORABLES CONDITIONS DE PELERINAGE MARIAL A KOVIÉ : Sous apatâmes, sans apatâmes

**L**es Chrétiens catholiques Lse sont encore retrouvés le week-end dernier à Kovié pour leur habituel pèlerinage marial.

Par Crédo TETTEH

Le site du pèlerinage et ses conditions d'accueil laissaient une fois encore à désirer. Ce fut plus qu'un chemin de croix pour les fidèles. Au même moment, le clergé et certains mieux nantis se la coulaient douce. Une question de foi, nous dirait-on.

Pour une vingtième édition, ce fut une qui consacre toute la mauvaise organisation de ce site marial de Kovié.

Au moment où le clergé dans son ensemble était bien logé et sous apatâmes, la grande majorité des pèlerins, à la recherche d'abondantes grâces mariales et divines s'est retrouvée abandonnée à elle-même, sans apatâmes. Et dame pluie s'était occupée proprement des fidèles abandonnés par l'Eglise.

Avec un pèlerinage sous pluies, les fidèles chrétiens se sont vus dans les pires conditions pour bien effectuer cet acte de foi.

La question est de savoir ce qui empêche réellement



Une vue du site impraticable après la pluie.

L'Archevêché de Lomé de bien aménager le site afin de créer de meilleures et saines conditions pour le pèlerinage ? Déjà que les structures sanitaires existantes ne sont pas des meilleures et rassurantes. Un site marial qui ne bénéficie pas autant d'attention et de continuel travaux d'aménagement.

L'Eglise manque-t-elle de moyens pour créer de très bonnes conditions de pèlerinage à Kovié ? A quoi servent les cotisations et les multiples dons et

actes de foi que les fidèles chrétiens font pour soutenir les œuvres de la Vierge Marie ? Ou bien l'Eglise attend-t-elle toujours que de bonnes volontés fassent le travail à sa place ? Pourquoi ne pas viabiliser ce site marial ?

Il urge que l'Eglise catholique, par le biais de l'Archevêque de Lomé, réfléchisse sérieusement pour aménager comme cela se doit le site marial de Kovié pour donner plus d'envie aux fidèles de toujours sacrifier à ce pèlerinage,

un acte de foi, de conviction et de marche à la suite du Christ par la bienveillante couverture de la Très Sainte Vierge Marie. Car ce ne sont pas les moyens qui manqueraient tant à l'Eglise pour ne pas se soucier des conditions de pèlerinage des fidèles chrétiens.

A Jésus par Marie ! Cependant dans de très bonnes conditions hygiéniques et d'accueil ! Apatâmes pour tous, sans exception!

### Zozo

COOPERATION : FIN DE LA RÉUNION MINISTÉRIELLE DU CONSEIL DE L'ENTENTE



Le ministre Robert Dussey

Le ministre des Affaires étrangères Robert Dussey a présidé dimanche à Lomé la réunion ministérielle du Conseil de l'Entente.

Une organisation qui rassemble le Bénin, le Burkina-Faso, la Côte d'Ivoire, le Niger et le Togo). Ce sous-ensemble régional francophone entend se faire une place entre la Cédéao et l'UEMOA.

Il affiche ses spécificités : promotion de l'emploi, formation, échanges économiques.

A l'issue des travaux, les ministres ont fermement condamné la traite des migrants, les violations flagrantes et les pratiques esclavagistes en Libye. Ils ont invité les autorités libyennes à prendre les mesures appropriées pour faire cesser ce scandale. Ils ont salué les initiatives prises récemment par l'Union africaine et l'Union européenne pour rapatrier les migrants et monter une task force destinée à démanteler les réseaux de trafiquants.

Par ailleurs, l'organisation a adopté son budget et fait le point sur l'impact pour les populations de différentes initiatives menées dans la région en matière d'hydraulique villageoise, d'électrification, d'infrastructures scolaires et sanitaires.

@republicoftogo.com

COOPERATION : ENGAGEMENT RENOUVELÉ



Le Fonds des Nations Unies pour la population (UNFPA) a annoncé le renouvellement de ses programmes quinquennaux de coopération avec le Togo. Une décision prise au regard des résultats obtenus sur les précédents projets, a indiqué Saturnin Epie, le représentant de l'organisation à Lomé.

L'engagement de l'UNFPA prendra en compte certains nombres d'éléments pour affiner son action comme le Plan national de développement du Togo pour 2019-2023 qui est en cours d'élaboration, mais aussi toutes les initiatives onusiennes et celles de l'Union africaine en matière de développement.

Le Fonds des Nations unies pour la population est la plus grande source des fonds de développement international pour la population. En travaillant avec des gouvernements et des ONG dans plus de 140 pays, le Fonds appuie des activités (notamment en faveur du droit à la santé et pour l'égalité des chances) dans l'objectif de réduire la pauvreté. @republicoftogo.com

## Economie/Technologie / Conformité des réglementations de la BCEAO :

# Cergi Banking Services aide les derniers établissements financiers à s'y conformer

**D**ans un peu plus de deux (2) semaines, les réformes imposées par la Banque Centrale des Etats de l'Afrique de l'Ouest aux Banques et aux établissements financiers de l'espace Uemoa entreront en vigueur. Grâce à la société Cergi Banking Services, 1er éditeur africain de logiciels de gestion bancaire, beaucoup de banques ont déjà satisfait aux exigences de la Bceao.

Les derniers sur la liste sont à Lomé pour cette mise en conformité des systèmes d'informations. C'est un processus qui a commencé depuis quatre (4) ans déjà et qui doit impérativement être fonctionnel au 1er Janvier 2018.

Mais déjà, le 15 décembre, toutes les banques et établissements financiers devraient déposer sur la plateforme de la tutelle, leurs premiers documents.

" Quand on voit le travail qui a été déjà fait, nous sommes



Yao Dodzi Dogbo, PDG de Cergi BANKING SERVICES

confiants que ce délai peut être tenu.", a dit Yao Dodzi Dogbo, PDG de Cergi s.a.

Au cours de la rencontre de Lomé qui va durer cinq jours, les participants vont travailler sur les instructions 024-11-2016 relatives à la définition des attributs, le tableau de correspondant des attributs, anciens

comme nouveaux, la vérification des inputs pour la déclaration (interface, contrat étatique), etc. Il y aura aussi une pré-simulation des états périodiques et la mise à jour des déclarations.

Le PDG de Cergi S.A. a invité les participants à faire preuve d'une très grande ouverture

d'esprit pour échanger et partager leurs connaissances.

" Cet atelier est un lieu de donner et du recevoir. Nous allons faire fi de la qualité première des banques qui est de cacher les informations et nous retrouver ensemble autour de Cergi.", a dit Yao Dodzi Dogbo.

Les participants viennent de deux (2) grandes institutions, à savoir les banques et les fonds de garantie. La banque est proactive, fait du front office et travaille essentiellement sur le bilan alors que les fonds de garantie ont plus de recul et regardent un peu plus les risques des banques pour pouvoir intervenir et basent leur activité sur le hors-bilan même si certains ambitionnent aujourd'hui d'arriver au crédit direct. "Les avis seront donc complémentaires", a laissé entendre le Pdg de Cergi S.A. dont les solutions logicielles développées sont aujourd'hui exploitées par des institutions financières réparties dans les espaces Uemoa et Cemar.

ZOZO

**COOPERATION : LA CHINE VA MODERNISER LA TÉLÉVISION PUBLIQUE**

La Chine va financer pour 3,5 milliards de Fcfa la modernisation de la télévision publique (TVT) et dans une moindre mesure celle de Radio Lomé.

Sur 1000 m2 seront construits plusieurs studios TV, des régies de production et de diffusion, des salles de montage, un studio de mixage audio et un studio radio.

Les travaux vont débuter dans quelques semaines.

Le coup de pioche symbolique a été donné mercredi par l'ambassadeur de Chine au Togo, Yuxi Liu et le ministre de la Communication, Guy Lorenzo en présence du directeur général de la TVT, Kououssan Yovodevi.

La TVT a bien besoin d'un coup de jeune. Les Chinois ont rattrapé leur retard dans le domaine des équipements TV jadis dominés par Sony et les Allemands.

@republicoftogo.com

**HCCRUN : LES PREMIÈRES INDEMNISATIONS S'EFFECTUERONT DU 12 AU 29 DÉCEMBRE**



Le Haut-Commissariat à la Réconciliation et au Renforcement de l'Unité Nationale (HCCRUN) a annoncé mercredi 06 décembre, les dates de la phase indemnisations dans le cadre de son programme de réparation tel que préconisé par la Commission Vérité Justice et Réconciliation (CVJR). Cette phase se déroulera du 12 au 29 décembre 2017. Ce premier volet est consacré aux 137 victimes vulnérables, identifiées sur toute l'étendue du territoire national. Ces derniers sont les victimes portant encore des séquelles physiques ou psychologiques graves et nécessitant des soins. La phase de réparation consistera en une prise en charge psycho-médicale des victimes...

@republicogolaise.com

**L'ANPE ET GIZ ÉLABORENT UNE CARTOGRAPHIE DU MARCHÉ DU TRAVAIL DANS 6 VILLES DU PAYS**

L'Agence Nationale pour l'Emploi (ANPE) en collaboration avec l'agence allemande de coopération internationale (GIZ) ont livré le jeudi 07 décembre les résultats de l'analyse sectorielle diligentée pour une meilleure connaissance du marché du travail dans six (6) villes du Togo. Tsévié, Kpalimé, Atakpamé, Sokodé, Kara et Dapaong sont les villes concernées par cette étude. Des acteurs de la chaîne d'information et d'orientation, notamment ceux du monde scolaire, de la formation professionnelle, du monde du travail et des partenaires techniques et financiers, ont été conviés à cette rencontre.

Les travaux ont consisté à identifier les activités économiques porteuses, celles en difficulté et celles émergentes qui y sont exercées. Ceci afin de stimuler les opportunités d'emploi pour les jeunes dans ces principales villes régionales.

Le document qui sera élaboré et validé, constituera pour le Togo une base d'Informations sur le Marché de Travail (IMT). Il servira d'outil de travail, à travers l'ANPE et le Ministère du Développement à la Base, de l'Artisanat et de l'Emploi des Jeunes, afin de mieux déployer et planifier ses actions.

@republicogolaise.com

**ECONOMIE / CROISSANCE :**

**L'entreprenariat au menu des échanges à Lomé**

*Les rideaux sont tombés sur le forum international sur l'entreprenariat et la croissance dans la zone Uemoa. Il s'est agi pour les participants de dessiner un modèle de croissance pour les jeunes entrepreneurs et leurs entreprises, d'échanger sur les voies et moyens pour faire de l'Afrique en générale et de l'UEMOA en particulier une zone attractive pour les investisseurs et sur les modèles pour l'électrification rurale.*

Par Koudjoukabalou

L'un des objectifs de la rencontre est aussi d'échanger avec les jeunes sur le rôle de l'entreprenariat dans le développement et de proposer des mécanismes innovants permettant de mobiliser des capitaux pour financer les entreprises.

Pour Koffi Mensah, Représentant du ministre du commerce et de la promotion du secteur privé, l'Afrique est aujourd'hui le continent de toutes les opportunités selon plusieurs experts en développement : "Ce forum vient à point nommé, car il se situe dans la droite ligne des objectifs que le gouvernement s'est fixé pour faire du secteur privé, le véritable moteur de croissance économique.

Pour passer un cap supérieur des économies africaines notamment de l'espace Uemoa, cette croissance doit être boostée au regard des défis que les Etats doivent relever, les besoins des populations devenant chaque jour de plus en plus importants. Pour José Symenou, l'ancien président de l'Association des Grandes Entreprises du Togo (AGET), les premiers architectes de



Edem Kokou Tengue (g) et José Symenou (dt)

l'environnement économique de chaque pays, sont les gouvernements. "Ils décident des grandes orientations de la vie économique" dit-il. D'autant que l'Afrique est en train de faire sa transition démographique et comptera d'ici à 2050 deux milliards de personnes et son PIB égalera celui de l'Union européenne.

"Selon une étude de la Banque Africaine de Développement (BAD), 29 millions de jeunes africains entreront sur le marché du travail chaque année d'ici à 2030", a indiqué Edem Kokou Tengue, Président de Emergence Togo. Pour lui, les entrepreneurs constituent des forces d'innovation. Ils créent des emplois, accroissent la demande de main d'œuvre instruite, commercialisent des produits ou des services et contribuent aux recettes fiscales du pays.

Pour y parvenir, le Togo par exemple doit protéger les industries existantes en faisant en sorte de revoir la politique fiscale en baissant l'impôt sur les sociétés. Le Togo se trouve dans la borne haute (28%) de

la fourchette de l'UEMOA qui se situe entre 25 et 30%. il faut aussi que les secteurs à fort potentiel tels que l'agriculture, l'agro-industrie, les nouvelles technologies bénéficient plus de l'attention des pouvoirs publics, car la croissance passera obligatoirement par le développement de ses secteurs, souligne José Symenou. Il faut aussi régler l'épineuse question de l'inadéquation des besoins des entreprises et de l'économie togolaise avec la formation. Cela se reflète par un manque criard d'ingénieurs, de techniciens dans les domaines de l'industrie et de l'agriculture entre autres.

Selon une étude de la banque africaine de développement, 29 million de jeunes africains entreront sur le marché du travail chaque année d'ici à 2030. Il faut donc que ces jeunes aient des qualifications pour que les entrepreneurs leur offrent du travail ou qu'ils aient le génie d'innover ou de porter des initiatives génératrices de revenus. S'il est désormais clair, au regard de tous ces données qu'en réglant le problème de l'entreprenariat,

l'Afrique règle la substance de ces problèmes, celui de l'emploi des jeunes, celui de l'équité genre, celui d'une croissance soutenue qui permet de faire face aux besoins sociaux, la question même de l'endettement de nos pays, qui est revenu à l'ordre du jour malgré que ces pays aient bénéficié il n'y a pas très longtemps de l'initiative PPTE qui a permis d'effacer leur dette, pourrait être réglé par l'entreprenariat, par une croissance économique forte car selon les experts, même avec une dette estimée à 100% du PIB, une croissance économique de 8% en moyenne permet d'avoir une dette soutenable", affirme Edem Kokou Tengue. Pour lui, une bonne dynamique entrepreneuriale règlera ce problème et il ne serait pas tout à fait bénéfique pour les richesses créées par nos pays appartiennent juste à des multinationales. C'est le problème aussi de l'appropriation de ces richesses qui sont créées qui sont posées. "Il faut que les jeunes entrepreneurs africains, s'approprient cette richesse en créant des activités économiques autour de la croissance créée par les grands groupes", a-t-il conseillé.

Le gouvernement togolais tiendra compte des conclusions qui seront issues des travaux de cette rencontre, dans l'élaboration des politiques publiques touchant le monde de l'entreprise et l'emploi des jeunes et réaffirme à poursuivre son programme d'amélioration de l'environnement des affaires, afin de rendre facile l'exercice du business au Togo", a rassuré le représentant du ministre du commerce et de la promotion du secteur privé.

**SECURITE ROUTIERE/ OPERATIONS DE VISITE TECHNIQUES :**

**SOTOPLA-CEVA communique les nouveaux prix des opérations de visite technique**

Dans notre parution N° 0267 DU 19 AU 25 SEPTEMBRE 2017, nous avons consacré un dossier interrogeant sur ce qui empêcherait l'application des nouvelles conditions suite au décret N°20176082/PR du 22 Juin 2017 relatif au contrôle technique automobile au Togo.

Suite donc à notre article, et dans l'esprit du décret du 22 juin 2017 et à l'arrêté interministériel N°057/MIT/MEF du 06 décembre 2017, la Société Togolaise des Plaques, Visites et contrôles techniques (SOTOPLA-CEVA S.A.) que dirige Monsieur XAVIER ALLADO, a rendu public à travers un communiqué, pour prise d'effet à partir du 08 décembre 2017, les nouveaux prix des opérations de visite technique automobiles conformément à l'Article 1er de l'Arrêté.

Par Crédo TETTEH

Précisons que le contrôle technique automobile est la vérification de l'état et de la conformité des organes et éléments du véhicule. Cet exercice est généralement fait par un



centre de contrôle technique automobile qui est une entité dûment agréée, dotée d'une personnalité morale, équipée et disposant d'un personnel qualifié pour exercer le contrôle technique automobile et en délivrer le certificat.

Au Togo, cette tâche est dévolue à la Société Togolaise des Plaques, Visites et contrôles techniques (SOTOPLA-CEVA S.A.). Cette Société que dirige Monsieur Xavier ALLADO s'emploie à accomplir dans les normes, sa mission afin de

satisfaire au maximum les demandes relevant de ses attributions et prérogatives à des coûts bien définis dans un cadre inclusif. Dans le souci donc de mieux répondre aux demandes et les satisfaire, le Gouvernement togolais par le biais du Ministère des Infrastructures et des Transports que dirige Monsieur Ninsao GNOFAM a fait prendre le 22 juin 2017, un décret par le Président de la République sous le numéro 2017082/PR relatif au contrôle technique automobile au

Togo et fixant au grand bonheur des usagers de la route les nouvelles modalités d'exercice de contrôle technique automobile, en ce sens que la nouvelle périodicité définie leur convient mieux. Cependant, nombreux étaient les Togolais et les usagers de la route qui s'étaient étonnés que depuis sa signature le 22 juin 2017, ce décret n'était pas mis en application par les services appropriés.

Depuis le 08 décembre dernier, c'est chose faite. La visite technique a désormais une validité d'une année pour les voitures légères à usage privé et administratif (4.000FCFA/an toutes taxes comprises), pour les voitures légères de transport public de personnes et de marchandises : 1500 FCF/6 mois toutes taxes comprises ; pour les véhicules poids lourds, tracteurs et remorques, tout usage : 4.500 FCFA/6 mois toutes taxes comprises ; pour les motos Taxi : 1.500 FCFA/6 mois toutes taxes comprises et pour les motos à usage privé et administratif : 2.500 FCFA/an toutes taxes comprises.

## 14ème Foire Internationale de Lomé : Une brillante participation de CORIS BANK INTERNATIONAL

Comme les années précédentes depuis son lancement en 2015 au Togo, CORIS BANK INTERNATIONAL a été toujours présente à toutes les foires comme sponsor. Outre les produits et services classiques qu'elle propose, il faut noter une particularité de ses comptes épargnes. En effet, les comptes épargnes, ceux qui sont déjà clients doivent le savoir sont soumis à des conditions souples et rémunérés. Entre autres, citons le compte Epargne CORIS à 3,50%, le compte épargne DADA à 3,75%, le compte Epargne KDO à 4,50% et enfin le compte Epargne LEADER à 4,75% en plus de ses produits d'assurances. En rapport avec le thème de la 14ème édition : " le numérique au service des affaires CORIS BANK INTERNATIONAL a lancé sa solution d'internet banking dénommé " e-coris ".

Par Crédo TETTEH

A l'occasion de la 14ème Foire internationale de Lomé (FIL) qui s'est achevée hier à Lomé, CORIS BANK INTERNATIONAL y était avec une équipe dédiée (comprenant également des commerciaux qui ont sillonné tout le site en présentant les produits et services) qui a assuré l'ensemble des services de banque à savoir le service de caisse (retraits et versements), les ouvertures de comptes.

**Le numérique au service des affaires, le " e-coris " avec CORIS BANK INTERNATIONAL**

Aujourd'hui il est inéluctable que le numérique occupe une place de plus en plus importante dans notre quotidien et en particulier dans nos économies. Les clients sont massivement connectés à internet et sont du coup de gros utilisateurs de services numériques. Ce qui a conduit les



Le stand de CORIS BANK INTERNATIONAL lors de la 14ème FIL.

entreprises et particulièrement CORIS BANK INTERNATIONAL à prendre en compte cet aspect en proposant à sa clientèle l'internet banking ou " e-coris ".

Selon les Responsables de CORIS BANK INTERNATIONAL, le " e-coris " est une solution de service de banque accessible à partir de n'importe quel navigateur aussi bien sur un PC que sur un mobile aux informations sur votre compte quelques soit l'endroit où vous vous trouvez 24h/24 et 7j/7.

Plusieurs fonctionnalités sont disponibles à savoir les consultations de comptes, l'accès au détail des écritures enregistrées sur vos comptes, la possibilité de consulter les informations concernant les cours de devises, la consultation des virements effectués mais pas encore traités dans le système.

Pour avoir accès, il faut, avant tout, être client de CORIS BANK INTERNATIONAL et remplir en agence un formulaire de souscription tenant également lieu d'un contrat.

Outre l'e-coris, CORIS BANK INTERNATIONAL a lancé depuis le début de l'année RapidEx, une solution de transfert d'argent rapide

toute simplicité et moins cher dans tout le réseau CORIS BANK INTERNATIONAL dans la zone UEMOA. Le principe est tout simple : l'expéditeur se présente dans une des agences du réseau CORIS ou un point de vente agréé en fournissant des informations sur lui et le bénéficiaire (nom, adresse, montant, numéro de téléphone, etc...) puis la pièce d'identité. Le bénéficiaire se présente, lui, ensuite en présentant les informations nécessaires.

En somme, il faut noter que le numérique tient une place importante dans le processus de développement de CORIS BANK INTERNATIONAL. C'est pourquoi, CORIS BANK INTERNATIONAL prévoit lancer en début d'année ses cartes bancaires.

### A PROPOS DE CORIS BANK INTERNATIONAL

La filiale Togolaise de CORIS BANK INTERNATIONAL a démarré ses activités en février 2015 avec pour vocation le financement de l'économie à travers les secteurs porteurs comme le commerce, l'industrie, l'énergie, les infrastructures, l'agriculture etc... Elle est une filiale du Groupe CORIS géré par une holding basée au Burkina Faso. CORIS BANK INTERNATIONAL est présente également au Sénégal, au Mali, au Bénin, en Côte d'Ivoire et bien entendu au Burkina Faso. Des projets pour couvrir d'autres pays de l'Afrique principalement de l'Ouest sont en cours. Le Groupe intervient également dans l'assurance, la bourse, le capital etc...

L'ambition de la banque est de devenir très rapidement la banque de référence en matière de financement de projets économiques à travers une offre de produits et services diversifiés.

Le réseau d'agences actuellement composé de quatre (4) agences à savoir l'agence Principale, l'agence Grand Marché, l'agence Hedzanawoé et l'agence Port, est en pleine expansion et se verra très prochainement renforcé par l'ouverture de plusieurs agences dont Agoe-Adidoadin, Kara, Cinkassé, etc...CORIS BANK INTERNATIONAL emploie plus de 50 personnes dont 90% de nationaux.

En moins de trois (3) ans d'implantation, CORIS BANK INTERNATIONAL compte plus de 6 000 clients particuliers et entreprises dont les BTP, les commerces, les institutions brê une panoplie de grandes entreprises qu'elle accompagne au quotidien.

Ces efforts consentis ne sont que la résultante de la volonté des dirigeants d'activités de la banque de démontrer encore une fois son engagement dans la durée dans l'économie nationale.

## Zozo

### DIPLOMATIE : UNE COMMUNAUTÉ DE DESTIN ET D'INTÉRÊTS



Mohamed Karim Sherif, Ambassadeur égyptien au Togo

Avec l'arrivée au pouvoir au Caire d'Abdel Fattah el-Sisi il y a 3 ans, l'Egypte peut enfin penser au futur et à la coopération avec les pays africains. C'est le message transmis vendredi soir par Mohamed Karim Sherif, l'ambassadeur égyptien au Togo, aux participants du Club diplomatique de Lomé (CDL).

La parenthèse des Frères musulmans refermée. Le Caire peut se consacrer au développement et à la relance de ses relations politiques et économiques avec le continent.

La conférence avait pour thème 'La nouvelle Egypte et l'Afrique, une communauté de destin'.

Signe de ce retour en Afrique, le Forum économique 'Africa 2017' qui se déroule actuellement à Charm el-Cheikh.

Lors de son intervention, Mohamed Karim Sherif a détaillé la stratégie de coopération engagée par son pays, notamment en matière d'aide publique et de formation. Ainsi le Togo bénéficie, par exemple, d'un projet pilote de ferme modèle et l'Egypte accueille régulièrement des stagiaires togolais.

L'Agence égyptienne de partenariat pour le développement a accueilli environ 3.900 stagiaires africains dans plus de 22 domaines : l'agriculture, la médecine, l'irrigation, la justice, la diplomatie, les médias, l'aviation, le commerce, les énergies renouvelables ...

L'Agence a également organisé de nombreuses formations dans le domaine de la sécurité, y compris la lutte contre le terrorisme et l'immigration clandestine. 70 experts en médecine et en agriculture ont été dépêchés en Afrique

@republicoftogo.com

### DIPLOMATIE : L'OIF SUSPEND KAKO NUBUKPO



Prof Kako Nubukpo, ancien ministre togolais

Selon le site du magazine Jeune Afrique, Kako Nubukpo, ancien ministre togolais, a été suspendu de ses fonctions de directeur de la Francophonie économique et numérique au sein de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), début décembre, après avoir refusé de démissionner.

D'après Jeune Afrique, cette décision fait notamment suite à la publication d'une tribune publiée fin novembre par Le Monde Afrique. Kako Nubukpo est un farouche adversaire du Franc CFA.

@republicoftogo.com

### JUSTICE : REMISE EN LIBERTÉ DE DEUX IMAMS



Abdoul Wahid, imam de Bafilo

Deux imams interpellés mi-octobre pour des prêches appelant à la violence et pour activités politiques peu conformes à leur mission ont été libérés vendredi.

Alfa Hassan Mollah, un imam de Sokodé, membre du Parti national panafricain (PNP, opposition), et l'imam Abdoul Wahid de Bafilo ont quitté la prison de Kara dans l'après-midi. Ils restent toutefois sous contrôle judiciaire.

Ces mesures s'inscrivent dans le cadre du climat d'apaisement prôné par le gouvernement avant l'ouverture d'un dialogue politique.

La coalition de l'opposition s'est félicitée de l'annonce de ces libérations.

@republicoftogo.com

## Lutte contre la corruption : L'OTR sur le pied de guerre

Dans le cadre de la Journée internationale de lutte contre la corruption édition 2017, l'Office togolais des Recettes (OTR) en collaboration avec la Haute Autorité de Prévention et de Lutte contre la Corruption et les Infractions Assimilées (HAPLUCIA) a organisé, le 09 décembre 2017, à Lomé, une conférence-débat sur le thème : " Unis contre la corruption, pour le Développement, la Paix et la Sécurité ". Cette rencontre a été honorée par la présence de cadres des services publics et privés, de représentants des organisations de la société civile et de députés, de journalistes, entre autres.

Par Dezzy Hutchner

Dans son discours de bienvenue, Kodjo Adédzè, Commissaire Général de l'OTR a d'abord salué le Gouvernement pour son engagement à lutter efficacement contre la corruption qui gangrène l'économie de notre pays. Il a ensuite noté que c'est une "peste" qui se manifeste à un degré variable dans chaque pays. " Chaque fois que les intérêts publics interfèrent avec des intérêts privés, la corruption prolifère ", a-t-il indiqué, pré-

cisant que dans un récent rapport, la Banque Mondiale a révélé que chaque année, plus de 1000 milliards de dollars US servent de pots de vin. Selon M. Adédzè, la corruption porte atteinte à l'épanouissement de l'économie. C'est pourquoi, a-t-il souligné, il est impératif d'éradiquer ce fléau. " L'OTR ne peut pas mener seul cette lutte, c'est pourquoi j'appelle tout le monde à se lever contre cette pratique ", a-t-il invité.

C'est Monsieur Kokou Toffio, Directeur de Cabinet du Ministère de l'Economie et des Finances qui a eu l'honneur de représenter son ministre pour la circonstance.

Dans son discours d'ouverture, il a souligné que l'Assemblée générale des Nations Unies a choisi le 9 décembre comme Journée internationale de lutte contre la corruption afin de sensibiliser le monde sur ce problème et pour faire connaître le rôle de la convention en matière de lutte et de la prévention. " Cette journée est celle de l'éveil collectif par rapport à la corruption ", a-t-il soutenu. Et d'ajouter : " La corruption est un comportement pénalement répréhensible par lequel le corrompu sollicite,



La table d'honneur lors de la rencontre.

agréé ou accepte un don, des avantages quelconques en vue de retarder ou d'accomplir un acte entrant en direct ou indirect dans le cadre de sa fonction. A cet égard, il est loisible de l'assimiler à un acte nuisible que l'on doit combattre avec la plus grande énergie". Selon lui, le Gouvernement togolais attache du prix à cette lutte contre la corruption et se félicite de l'instauration de cette Journée parce qu'elle vient en appui aux réformes initiées depuis quelques années. Mais force est de constater que malgré les arsenaux juridiques que dispose le Togo contre ce fléau, la corruption se répand tel un poison à travers les temps et des âges de manière insidieuse. " C'est pour cette raison que nous disons que cette lutte contre la corruption reste l'affaire de tous ", a-

t-il lancé.

En prélude à ce discours d'ouverture, Essohanam Wiyao, Président de HAPLUCIA, a pris la parole pour présenter son institution qui est passée de la Commission Anti-corruption à la Haute Autorité. " Les sept (7) membres du HAPLUCIA exercent leur fonction en plein temps ", a-t-il relevé.

Les participants ont suivi avec intérêt trois communications avec pour thème " Mécanisme d'examen de l'application de la convention des Nations unies contre la corruption ", " Etats des lieux des activités et des nouvelles orientations de la lutte contre la corruption à l'OTR " et " Aperçu de la lutte contre la corruption sur le plan national et international ".

## Zozo

**POLITIQUE : A LA SUITE DE NOUVELLES MESURES D'APAISEMENT, FAURE GNASSINGBÉ APPELLE FORMELLEMENT À UN DIALOGUE**



Vingt-quatre heures après la sortie du gouvernement annonçant de nouvelles mesures d'apaisement qui se sont aussitôt matérialisées par la libération ce vendredi de deux imams arrêtés à Sokodé et Bafilo, pour incitations à la violence, le Chef de l'Etat SEM Faure Gnassingbé a, à nouveau, officiellement appelé les acteurs politiques togolais à un dialogue.

" Puissent les mesures d'apaisement et le climat de décripation créés par le Gouvernement constituer des bases solides pour des discussions sincères et fécondes ", a déclaré le Président de la République.

Il a en outre exhorté les acteurs de la scène politique togolaise à placer l'intérêt supérieur de la Nation au centre de leurs préoccupations. " J'invite tous les acteurs politiques de toutes obédiences à un sursaut national qui permettra aux différentes composantes de se retrouver autour d'une table ", a ajouté Faure Gnassingbé. " L'une de nos plus grandes qualités, sur la terre de nos aïeux, reste le dialogue. Je nous invite donc à un dialogue au Togo " a lancé le Chef de l'Etat.

Le gouvernement a pour sa part indiqué que toutes les conditions étaient réunies pour la tenue d'un dialogue. Des représentants des différents partis politiques seront invités sous peu, afin que leurs suggestions soient recueillies sur le format et les modalités de cette assise nationale qui balisera la voie à la mise en œuvre de réformes politiques.

@republiquetogolaise.com

**EDUCATION : LES PARENTS D'ÉLÈVES EN APPELLENT À LA RESPONSABILITÉ DES ENSEIGNANTS**



Les parents d'élèves commencent à en avoir sérieusement ras le bol. L'Union des associations des parents d'élèves du Togo (Uapet) a dénoncé jeudi les grèves à répétition dans le primaire et le secondaire.

"Les parents d'élèves ne soutiennent pas la grève. Les enfants ne vont pas aller à l'école, ce qui va mettre en péril toute l'année scolaire ; nous ne la soutenons pas", a déclaré Alexandre Tchaghbedéou, le président de l'association.

S'il reconnaît aux enseignants le droit de se mettre en grève, il leur demande de ne pas hypothéquer l'année scolaire.

"Le gouvernement et les enseignants doivent discuter des revendications. Mais les syndicats doivent comprendre que tous les moyens ne sont pas bons pour obtenir satisfaction", a ajouté M. Tchaghbedéou.

Les mouvements d'humeur ont fortement perturbé le premier trimestre. Les vacances scolaires auront lieu du 22 décembre au 8 janvier 2018.

@republicoftogo.com

## Célébration des 10 ans du CONAPP :

## Des Journalistes récompensés lors d'une soirée de Gala

Les quatrièmes journées portes ouvertes de la presse togolaise ont pris fin samedi dernier avec une soirée de Gala, marquée par la remise de prix aux jeux-concours.

Organisée par le Conseil national des patrons de presse (CONAPP), cette rencontre qui vient également boucler la célébration des dix ans du Conseil, a permis de primer les journalistes lauréats aux jeux concours organisés par le CONAPP sur les Objectifs du Développement Durable (ODD) et la thématique du Vih/Sida. Edwige Akotoh, journaliste-stagiaire à l'Agence Savoir News, a enlevé le 2ème prix de la catégorie Jeune, sur la thématique du Vih/Sida.

Outre les lauréats, les anciens présidents d'organisations de presse ont également été primés. Le prix spécial a été décerné au programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) pour son



Une vue des récipiendaires.

soutien indéfectible au CONAPP.

Le président par intérim de la Haute Autorité de l'Audiovisuel et de la Communication (HAAC), Octave Olympio, Me Joseph Kokou Koffigoh (ancien Premier ministre), ainsi que Basile Tchiboza (président de l'Upmb) et Franck Missité (directeur de cabinet du ministère

de la Communication) étaient présents. Plusieurs partenaires du CONAPP, des invités, ainsi que des patrons de presse et journalistes étaient également présents.

La soirée a été également marquée par la projection des activités réalisées par CONAPP depuis sa création. Le président de la HAAC

n'a pas manqué de féliciter toute son équipe.

"Nous sommes très intéressés par ce que fait le CONAPP et nous félicitons son président et toute l'équipe du bureau exécutif pour les festivités de son 10ème anniversaire, pour les journées portes ouvertes, pour les remises des prix et pour les formations. Bravo au CONAPP", a-t-il déclaré.

Notons que les journées portes ouvertes de la presse ont été marquées par deux tables rondes autour des thèmes "Rôle et responsabilité des journalistes en période de crise" et la "responsabilité du web journaliste face aux réseaux sociaux".

Rappelons qu'avec ses quatre-vingt-douze membres, le CONAPP demeure aujourd'hui, la principale organisation et la plus représentative des dirigeants et responsables de médias privés au Togo, qu'ils soient issus de la presse écrite, en ligne ou de l'audiovisuel.

Source : Savoirnews.net

## L'ACA a procédé à une série de dons de matériels les 1er et 4 décembre 2017 :

## Lots de livres et photocopieuse numérique à Lassa-Nandadè et du matériel médical dans deux cantons de la Binah

C'est le président de l'Association M. Georges Oulegoh KEYEWA qui a procédé aux deux remises : le 1er décembre 2017 un lot de livres et une photocopieuse numérique a ainsi été remis à la bibliothèque de Nandadè en présence du corps enseignant du primaire et du secondaire et du chef dudit village, le représentant le Centre d'études et d'actions pour la promotion des initiatives communes (CEAPIC) une ONG œuvrant pour l'amélioration des conditions de vie des populations locales dans la région de la Kara ainsi que le bibliothécaire.

Le 04 décembre, ce sont les responsables des structures de santé de Solla et de Pagouda dans la Binah qui ont reçu du matériel médical composé entre autre de tensiomètres et glucomètres des mains du président de l'association, le Ministre KEYEWA en présence des autorités locales notamment le président du conseil municipal de la ville de Pagouda et les chefs desdits cantons.

Il y a lieu de faire remarquer que partout les bénéficiaires ont apprécié le geste humanitaire de l'association et promis d'en faire bon usage.

A Nandadè, le corps enseignant a particulièrement apprécié le don du photocopieur qui va soulager leur peine dans la mesure où il fallait parcourir des kilomètres pour faire des photocopies pour toute fin utile à leur métier.

Il y a un an, le 20 décembre 2016 à l'occasion du 15 anniversaire de la disparition de Léopold Sédar Senghor, une bibliothèque du nom de l'illustre chercheur " bibliothèque Dr Charles Abalo AWADE " avait été consacré dans son village natal à Lassa- Nandadè à l'initiative du

Cénacle (Association de la Nouvelle Génération d'Ecrivains Africains). A l'occasion des témoignages notamment celui du ministre KEYEWA ami de longue date du chercheur et parrain de l'évènement ou du prof KOUSSANTA de l'université de Kara avaient édifié l'assistance sur la vie et l'œuvre du chercheur.

L'Association des Amis de Charles AWADE (ACA) a été créé il y a un peu plus de six mois dans le but de porter la lumière sur les œuvres et le personnage de cet éminent chercheur togolais décédé accidentellement dans la fleur de l'âge il y a une vingtaine d'années en France. Docteur en biologie moléculaire de la faculté de l'Université Louis Pasteur de Strasbourg le docteur Charles Abalo Awadé fut notamment enseignant-chercheur à l'Institut National des Sciences Appliquées (INSA) de Lyon, au Laboratoire de Génériques



Remise symbolique du don par Dr Georges Oulegoh KEYEWA, Pdt de l'ACA.

Moléculaires des Microorganismes, de la Recherche Agronomique de Lyon, au Biologie Appliquée à la Nutrition et à l'Alimentation (ENS-BANA) de Dijon et au laboratoire de Biotechnologie.

De 1992 à 1995, il fut chercheur à l'Institut National de la Recherche Agronomique (INRA) de Rennes chargé du projet d'étude des protéi-

nes du blanc d'œuf, puis responsable de l'Unité de psycho-chimie du Laboratoire de Technologie Laitière. Ses nombreux travaux et publications dans les revues scientifiques considérablement fait avancer ont fait avancer la recherche scientifique et auraient pu avoir des incidences positives sur le continent africain.

## FOIRE DE LOME/BILAN :

## 266.894 visiteurs !

La 14e Foire internationale de Lomé (FIL) ferme ses portes hier soir. 266.894 visiteurs (contre 290.000 en 2016) ont visité les allées et découvert les produits présentés par les 820 exposants présents. Pour Kuéku-Banka Johnson, le directeur général du CETEF et organisateur de l'évènement, le bilan est largement positif.

"Ce n'était pas gagné d'avance en raison de la situation politique. La manifestation aurait même pu être tout simplement annulée", a-t-il déclaré. Mais tout se termine bien et rendez-vous est déjà pris pour l'année prochaine.



Kuéku-Banka Johnson, Directeur du CETEF

## SPORT : Le 33ème championnat militaire et paramilitaire de football ouvert depuis samedi dernier

Le 33ème championnat militaire et paramilitaire de football se tient du 9 au 16 décembre 2017. En prélude à l'ouverture de cette édition dont l'Office Togolais des Recettes (OTR) est l'organisatrice, une réunion technique de lancement s'est tenue la veille entre l'OTR et les Forces Armées Togolaises (FAT) au Commissariat des droits indirects de l'OTR.

Par Juan Soleil



La table d'honneur lors de la réunion technique, le vendredi dernier

La 33ème édition du championnat militaire et paramilitaire de football regroupe 19 équipes, soit 3 de plus que l'édition précédente. Le championnat se déroule en forme de gala de 9 poules avec des matchs à élimination directs avec le repêchage d'une équipe par tour de la phase de poule à celle des quarts de finale du gala.

Les différents matchs se jouent sur quatre terrains de football prévus pour cette édition à savoir le stade municipal, le stade d'Agoè, le terrain de foot de

l'état major des FAT et le terrain de foot de la gendarmerie nationale.

La phase de poule s'est achevée hier lundi. Les huitièmes de finale démarrent aujourd'hui. Les quarts de finale auront lieu mercredi matin et se dérouleront simultanément au stade municipal, sur le stade d'Agoè et sur le terrain de l'état major. Les demies finales quant à elles se tiendront jeudi dans la matinée et l'après midi toutes deux sur le terrain du stade d'Agoè.

L'apothéose du championnat militaire et paramilitaire de football est prévue pour samedi 16 décembre avec la finale au stade municipal de la ville de Lomé.

En match d'ouverture samedi dernier, la police nationale a battu les douanes togolaise aux tirs aux buts 5 à 4, temps réglementaire 2 buts partout.

Le représentant du commissaire général par intérim de l'OTR, le colonel Ouro Agoro Médjéssiribi a rappelé que la discipline et le fair-play seront les

maîtres mots de ce championnat placé sous le sceau de la cohésion des FAT. Pour lui, l'augmentation des équipes qui participent

à cette 33ème édition prouve à suffisance l'engouement des FAT pour ce championnat militaire et paramilitaire.

## SOCIÉTÉ : Indignation des jeunes du Moyen-Mono suite au procès d'intention fait à Victor James Sossou

Divers associations de jeunes de la préfecture du moyen Mono s'indignent du procès fait au consul Victor James Sossou dont la société de Travaux Publics Mindnight Sun construit la route Notsé-Tohoun.

ses côtés pour travailler pour le développement du Togo et de sa localité.

Cette jeunesse consciente du Moyen Mono n'a pas caché sa stupeur quand le grand frère Victor James Sossou qui fait la fierté de la



Une vue de l'assistance.

Dans une déclaration dite de Tado rendu public, les jeunes de divers associations et regroupements de la préfecture du Moyen Mono dénommé Jeunesse consciente du Moyen Mono veulent publiquement dire leur indignation face à des déclarations de nature à disqualifier et à ternir l'image des efforts louables et remarquables que ne cesse de déployer ce digne fils du Moyen Mono pour sortir sa localité de l'ornière. " Nous n'avons pas besoin de nous cacher derrière un pseudo nom sur les réseaux sociaux ou être à la solde de qui que ce soit mais nous avons décidé en digne fils Adja sans peur de nous montrer au vue et au su de tout le monde pour apporter notre soutien à notre respecté grand frère" indique la déclaration.

La jeunesse consciente du Moyen Mono dit vouloir affirmer haut et fort qu'elle connaît les instigateurs de ces diffamations qui ne sont rien d'autres que certains de ses frères associés à leur réseau d'intérêt personnel. " Nous savons bien que cette haine est née au démarrage du chantier de bitumage de la route Notsé-Tohoun-Frontière Bénin" dit-elle en reconnaissant être bénéficiaires de plusieurs actions de développement de son grand frère, le consul Victor Sossou.

Elle renouvelle d'ailleurs ses vifs remerciements et promet son soutien indéfectible et de tout temps au chef de l'Etat par le truchement de ses aînés qu'il lui a plu d'appeler à

préfecture est l'objet de plusieurs attaques dont des manifestations d'humeur, des actions obscures jusqu'aux menaces et tentatives de mort et ce par le biais de certains individus mal intentionnés, aux premiers rangs desquels, des soi-disant frères de la même localité.

" Nous renouvelons notre désir d'accompagner toutes les actions de développement et de mise en place de politiques visant un mieux vivre de nos populations. Nous nous dresserons comme un seul homme contre toute tentatives d'où qu'elles viennent visant à saboter les efforts de notre grand frère qui, si certains ont aujourd'hui une courte mémoire, a été là pour chacun de nous, dans nos divers moments surtout délicats e, dépit des charges énormes qu'il supporte chaque jour", déclare la jeunesse consciente du Moyen Mono qui prend à témoins les mannes de leurs ancêtres pour faire échec à toutes actions obscures qui n'ont que pour but le retardement du développement de la localité et met en garde tous les individus qui se mettront au travers de ce mouvement d'ensemble. " Nous implorons le ciel et les mannes de nos ancêtres de le garder en parfaite santé, sa famille et ses collaborateurs, pour qu'il puisse continuer l'œuvre qu'il a commencée et qui porte déjà d'innombrables fruits aux côtés du chef de l'Etat" conclut les signataires de la déclaration.

La Rédaction

## SANTÉ : Lutte contre le SIDA

La campagne d'offre de services VIH en boule de neige aux populations clés le long du corridor Abidjan-Lagos a été lancée le 05 décembre dernier à la frontière kodjoviakopé à Lomé. C'est une initiative du gouvernement américain, le Conseil National de Lutte contre le Sida et les Infections sexuellement Transmissibles (CNLS-IST) et l'organisation du Corridor Abidjan Lagos (OCAL).

Par Dodo ABALO



Damien Amoussou, Coordinateur adjoint du SP/PNLS

Cette vaste campagne a pour but de dépister 3 157 professionnelles de sexe, 300 hommes ayant des rapports sexuels avec des hommes et 1469 clients des professionnels de sexe (camionneurs, routiers, transporteurs et jeunes) le long des portions béninoise et togolaise.

124260 préservatifs masculins, 7766 condoms féminins et 179719 gels lubrifiants seront distribués gratuitement aux professionnels de sexe, que 3360 condoms masculin, 720 condoms féminins et 28236 gels lubrifiants aux HSH.

Cette campagne s'inscrit dans le cadre du projet Dindji financée par le gouvernement américain pour renforcer la qualité des services aux VIH offerts aux populations clés le long du corridor. Il vise à offrir de service de qualité aux populations clés, promouvoir l'utilisation du condom pour la double protection et renforcer

l'environnement juridique et socioculturel.

Pour Damien Amoussou, coordonnateur adjoint du SP/PNLS " ce projet dindji n'est rien d'autre que la suite de ce que se fait au quotidien, c'est-à-dire la riposte nationale, la lutte contre le SIDA. " Vous n'êtes pas sans savoir qu'en matière de la mobilisation des ressources, on en a jamais suffisamment, donc il faut toujours mobilisé les ressources, c'est en cela que le gouvernement américain a jugé utile d'apporter son soutien à travers l'organisation du corridor Abidjan Lagos pour appuyer deux pays, notamment le Benin et le Togo. Dans le cadre de cet appui, il est prévu cette campagne de dépistage en boule de neige pour les populations clés", a-t-il dit.

Il faut dire que la majorité n'ont pas accès aux services

développé dans le pays, et donc, la campagne viens en complément à ce qui se fait déjà. La discrimination, la stigmatisation sont des éléments, des fléaux qui font que les gens n'ont pas accès aux différents services. "A travers les différents stratégies qui sont mené par ici par-là, évidemment la campagne nous permettra de toucher le maximum de population clé notamment les professionnels de sexe, des hommes ayant des rapports sexuels avec d'autres hommes, les usagers de drogue injectables, et puis les détenues ", a indiqué Damien Amoussou.

La campagne de dépistage du VIH en boule de neige qui va se dérouler pendant deux semaines sera axée sur quatre stratégies ; le plaidoyer, la mobilisation sociale et la communication pour un changement de comportement.

# CONSOMMEZ LE RIZ DU TERROIR

## Riz Jubilé d'Or

Naturellement parfumé

Agréable pour toute la famille



**RIZ  
TOGOLAIS**

**CONTACT : 22 22 22 33 / 99 47 47 82**

**Baisse de la TVA**  
sur les produits de première nécessité

~~18%~~



**10%**

### PRODUITS ET SERVICES

Lait non transformé, Riz à l'exception du riz de luxe, Terminaux mobiles et équipements informatiques, Opération de crédit-bail dans les transports, Matériels de production d'énergie renouvelable

Tissu kaki et tissu imprimé (pagne), Huile alimentaire, Sucre, Farine de céréales (blé, etc.), Pâtes alimentaires, Lait manufacturé, Aliments pour bétail et pour volailles, Poussins d'un jour, Matériels agricoles, Services de location et réparation de matériels agricoles, Hébergement et restauration des touristes

### NOUVEAUX TAUX DE LA TVA

**0%**

**10%**